
“暴力梅”强势回归
气温“断崖式”下跌

本报讯（记者 石承承） 昨天，市区最高气温抬升至
36.4℃，刷新今夏以来高温新纪录。和前天相比，昨天影响我市的
高温，强度更强，影响范围更大。

全市范围，除象山外，其余各区县（市）的最高气温均突破
35℃；北仑以37.6℃的高温“遥遥领先”。

昨天，对大部分人来说，恐怕是今夏以来第一个出去走两
步就会汗流浃背的日子。

我们常常会用“断崖式下跌”来形容气温起伏变化之大，但这
种情况多出现在春季乍暖还寒时，或者冬季较强冷空气席卷时。

不过，从昨天到今天，在炎炎夏日，我们也将经历一次气温
的“断崖式下跌”，意不意外？惊不惊喜？

从市气象台的预报看，今天我市的最高气温预计仅有
28℃-30℃。从温度上看，并不算低；但一夜之隔，对比还是挺
明显的。体质较弱的朋友还是要适当留意。

气温的“断崖式下跌”和降雨脱不了干系。据市气象台消
息，从昨天夜里开始，我市从多云转为阴有阵雨或雷雨；一直到
今天上午，我市中北部地区有大雨，局部暴雨，南部地区中雨，
局部大到暴雨。雷雨时还将伴有短时强降水、强雷电、局部地
区雷电大风等强对流天气。

预计要等到今天下午，雨势才会有所减弱；而今天夜里到
明天，我市又将有中到大雨，局部地区暴雨。看来，“暴力梅”是
要强势回归。

百岁老人再次捐赠1000万元
单曹素玉女士复明慈善公益基金
将资助四类困难眼疾患者

本报讯（记者 孙美星 通讯员 俞水白） 昨日，“单曹素玉
复明慈善公益基金项目”捐赠仪式举行。宁波市荣誉市民、港
胞单曹素玉女士再次捐赠1000万元人民币，用于资助在宁波
市第一医院单曹素玉眼科中心接受四种常见眼疾手术的家庭
困难患者。

单曹素玉女士1920年出生于宁波，1960年赴港创业。虽
然远在香港，但她一直深深眷恋着家乡，关心家乡公益事业的发
展，多次襄助家乡社会福利、医疗卫生等事业的建设。因其对宁
波发展作出的突出贡献，2008年我市授予其荣誉市民称号。

自身多年的眼疾之痛让单曹素玉女士深知重见光明的重
要性，为了家乡父老乡亲不受眼疾之苦，单曹素玉女士在2016
年捐资500万元人民币给宁波市第二医院购置眼科设备，2018
年捐资1000万元人民币给宁波市第一医院眼科。

单曹素玉女士在2019年迎来了自己百岁生日，百岁之际
老人不摆寿宴，不要热闹庆祝，心心念念的还是宁波的病人。
听到善款已经让多人受益，老人非常高兴，也很急切地表示要
再捐1000万注入宁波市慈善总会的复明慈善基金，全部用到
病人身上。

为什么要“同步”？

据了解，在轨道交通1号线建设过程中，由于存在施工工艺、建设时序等困难，
地下工程与地上整治缺乏高效衔接，导致了轨道交通建好后又启动道路整治，给
市民生活带来较大影响。

为此，在轨道交通3号线建设时，通过多部门协调、技术攻关，住建部门提出了
“地上地下”同步建成的方案，把城市建设对市民的影响降到最低。“中兴路与轨道
交通3号线的协同推进，把整体建设时序减少了一年多。”市住建局相关负责人表
示。

除了市政道路建设，沿线的景观绿化工程也同步推进，给城市交通和市民出
行带来更舒适的体验。

据市住建局有关负责人介绍，中兴路沿线建筑立面整治也已经完成方案设
计，属地建设部门也将于年内完成建筑立面整治工作，届时中兴路将实现全方位
的品质提升。

怎么做到“同步”？

要做到“地上地下”同步建成并不容易，既要面临轨道交通施工安全保护的严
格要求，也要面临两个不同建设主体、十余个参建单位的交叉、重复和衔接等诸多
建设内容，一个环节没有接顺，就很有可能影响到最终同步建成的目标。因此，在
轨道交通建设之初，中兴路综合整治相关建设单位就与轨道建立了联络协调机
制，基本实现了“同步设计”。

据了解，同步建设最关键的环节还在于管线。过去由于地上地下缺乏统筹，
存在管线“二次迁改”问题。因此，中兴路整治建设单位与轨道交通在管线迁改上
做足了工夫，此次中兴路综合整治和轨道交通3号线一期工程基本没有出现“二次
迁改”的情况，对集约城市建设投资、提高城市建设效率发挥了重要作用。

在近期中兴路抢工冲刺阶段，由于一些站点移交后，可施工的时间较短，所以
参建单位全力以赴抢建设。据施工方介绍，近期他们从杭州等地调派了一大批沥
青施工、绿化种植等专业工人，全力确保“同步建成”。同时针对最后一些路段，建
设单位提前谋划，引入了柔性沥青基层等新型材料，既保障工程质量，又能确保按
期建成。

设置四段景观布局

中兴路综合整治工程位于鄞州区，北起江南路，南至兴宁路，与轨道交通3号
线一期共线。项目全长约3.75公里，标准路幅宽度50米，建设标准为城市主干
道，主线规划设双向5车道，两侧辅道各设2条车道（包括公交专用道），主车道设
计时速为50公里/小时，项目于去年9月3日启动建设。

由于中兴路沿线社区、商铺众多，涉及7个街道12个社区。在道路整治之初，
参建单位走访了沿线所有的街道社区，对市民反映的问题及时进行处置解决，特
别是一些出入口区域，更多地听取市民的意见建议，对相关方案进行优化调整。

与此同时，作为宁波中心城区一条重要的南北向主干路，其沿线建筑风格和
形象也承载了宁波市长久以来的城市风貌的变化与记忆。

为此，在景观设计上，中兴路全面梳理了沿线的历史记忆、人文元素、自然资
源，未来的中兴路将打造“幸福享生活、活力动生活、自然绿生活、都市趣生活”四
段空间布局，展现宁波国际化的街道品质、具有地域特色的城市风貌和人文历史
景观，同时，有助于服务宁波现代都市建设，进一步提升城市品质。目前，景观工
程正在施工中，计划于年底前完工。 记者 周科娜 通讯员 廖鑫

1分钱坐地铁又来了
单笔2元封顶，坐两三站最合算

本报讯（记者 范洪） 对于乘坐地铁上下班的小伙伴们来
说，最近福利不断。

宁波地铁3号线一期今天通车，从明天起，银联1分钱坐地
铁的活动又要上线了，截止时间是9月30日。

这次1分钱活动，参加方式有两种：一种是在1号线、2号
线、3号线使用银联手机闪付过闸，在轨道现票价政策基础上，
享受1分钱乘车优惠，单笔优惠封顶2元，每卡每天限优惠2
次；另一种是在地铁站内使用云闪付APP二维码在自助购票机
上购票，享受1分钱乘车优惠，也是单笔优惠封顶2元，每用户
每日限享2次。

本次活动优惠名额不限，但同一身份证、同一自然人、同一
手机设备、手机号或银联卡均视为单个用户。

在优惠方面，当原票价为2元时，实际支付1分钱乘车；当
原票价大于2元时，例如票价为3元，则享受3元减去2元的优
惠后，实际支付1元乘车。

也就是说，在这个夏天，在宁波坐地铁时，坐两三站大多数
情况下只要1分钱。

今天凌晨，随着一段段临时隔离栏的撤除，中兴路历经9个多月的整
治提升，实现了道路的全线贯通，与轨道交通3号线一期工程一道实现了
“地上地下”同步建成。记者从市住建局了解到，这是我市首个实现“地上
地下”同步建成的城建项目。
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今天凌晨中兴路全线贯通
与轨道交通3号线一期工程实现了“地上地下”同步建成
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